

Communiqué de presse

L'agriculture de production, la clé pour le secteur agricole et une industrie agro-alimentaire prospère

Pierrafortscha FR, 19 février 2024

A l'occasion de la rencontre annuelle des donateurs et en présence du conseiller fédéral Guy Parmelin, la communauté d'intérêts BauernUnternehmen, sous l'influence des protestations paysannes dans toute l'Europe, propose des solutions concrètes pour l'agriculture suisse. A savoir la reconnaissance de l'agriculture productrice qui, à l'aide de technologies modernes, fabrique durablement des denrées alimentaires en Suisse sans écologisation et bureaucratisation inutiles et exagérées. Une augmentation des prix à la production et une formation des prix basée sur les coûts effectifs. L'amélioration des méthodes de production et de transformation afin de répondre aux attentes des consommateurs en matière d'aliments durables et sains. Le renforcement de la protection douanière pour les produits agricoles et les denrées alimentaires, car nous avons des coûts de production nettement plus élevés que d'autres pays et, enfin, l'abandon des programmes d'économie sur le dos de l'agriculture.

Sur l'exploitation de la famille Fernand Andrey à Pierrafortscha, dans le canton de Fribourg, le président Samuel Guggisberg a pu expliquer les activités de la communauté d'intérêts devant plus de 150 personnes intéressées. La frustration des paysans doit être entendue ! La pression sur nous, paysans et entrepreneurs, n'a jamais été aussi forte qu'aujourd'hui. Nous avons dans notre pays les mêmes problèmes que nos voisins européens : les revenus dans l'agriculture sont bas, la pression économique est forte, la frustration liée aux exigences toujours nouvelles sans compensation complète des coûts supplémentaires et l'importance d'un approvisionnement sûr en denrées alimentaires durables est oubliée dans l'abondance générale. Les prix des produits agricoles sont trop bas, nous sommes confrontés à des exigences de production toujours nouvelles et encore plus strictes, à des charges administratives croissantes et à un manque d'estime pour la tâche principale de l'agriculture, à savoir l'approvisionnement en denrées alimentaires des habitants de notre pays. Pour la future politique agricole, il est indispensable de mettre un terme à la priorité unilatérale accordée à l'écologie dans l'agriculture ; celle-ci n'est pas en contradiction avec l'agriculture productrice. En outre, les frontières doivent être mieux protégées, ce qui permettra d'améliorer les conditions-cadres pour les entreprises en aval telles que les meuniers, les boulangers et les bouchers et de renforcer ainsi la production indigène de denrées alimentaires saines.

Le conseiller fédéral Guy Parmelin a présenté l'orientation de la future politique agricole et a souligné la nécessité de garantir notre sécurité alimentaire, d'optimiser la chaîne de création de valeur et de réduire les travaux administratifs. Il s'est en outre prononcé en faveur d'une amélioration de la situation économique et sociale de l'agriculture. Le conseil fédéral s'efforce lui aussi de supprimer les barrières superflues qui entravent la production. La politique agricole 2030 permettra d'alléger de nombreux domaines et de ne conserver que ce qui est vraiment nécessaire.

Contact

Communauté d'intérêts BauernUnternehmen
Samuel Guggisberg, Président, 3086 Zimmerwald
079 694 66 74
samuel.guggisberg@bauern-unternehmen.ch

La communauté d'intérêts BauernUnternehmen est le porte-parole des agriculteurs entrepreneurs en Suisse. Des produits de haute qualité et une production suisse adaptée au site sont nos préoccupations majeures. Nous nous engageons en faveur d'une agriculture productive et réunissons des agriculteurs performants.